

De belles sensations grâce à l'association du Patrimoine

Le programme touristique « Sensations pays d'Olmes » touche à sa fin. Encore une dizaine d'animations sont prévues d'ici fin septembre et ce sera l'heure du bilan définitif d'une opération inédite. Parmi les partenaires de premier plan, les organisateurs ont pu compter sur l'appui de l'association Patrimoine de Roquefixade. Nous avons interviewé l'un de ses membres les plus actifs, l'historien Michel Sabatier.

Quels sont l'objet et l'action de l'association ?

L'association Patrimoine de Roquefixade, présidée par Lucette Authié, existe depuis plus de dix ans. Elle œuvre pour la restauration et la mise en valeur de notre patrimoine. Depuis sa création, toute la dynamique s'est portée sur l'église et aujourd'hui le résultat est là. La restauration du retable, des tableaux, des statues, des lustres, la mise en lumière... Dernièrement, un sas en fer forgé a été créé pour permettre aux visiteurs d'admirer les œuvres dans une ambiance spirituelle, accompagnée d'un fond musical.

Et vous cheminez maintenant vers d'autres éléments du patrimoine ?

Aujourd'hui l'objectif de l'association s'oriente vers un patrimoine plus discret et quasiment oublié : les cabanes en pierres sèches qui parsèment le Pech. Témoins d'un



Michel Sabatier aux côtés de Mélanie Savès vers les hauteurs du village. / Photo DDM.

passé révolu, les cabanes sont aujourd'hui en danger. La désertification de la montagne laisse la nature reprendre très vite ses droits. Les cabanes en pierres sèches survivront-elles à leur solitude ? Les balades que nous avons organisées dans le cadre du programme « Sensations pays d'Olmes » y auront peut-être contribué. Les retours ont été très positifs car elles mêlent découverte du patrimoine, découverte scientifique, balade facile, paysage précieux...

Nous n'oublions certes pas le château, qui est incontournable mais dont la sauvegarde est plus compliquée et plus longue à mettre en

œuvre.

L'animation « coucher de soleil à la Calm » a-t-elle été appréciée ?

Le public a été conquis par ces soirées où culture et détente se sont côtoyées tout au long de l'itinéraire. Mélanie Savès, guide-conférencière, a captivé son auditoire avec tout son talent, en délayant faits historiques et anecdotes, architecture du château et description du paysage. Au bout de l'ascension, une dégustation de produits locaux sur fond de coucher de soleil terminait ces soirées dans une ambiance conviviale, fort sympathique.